



R6.5.29

令和6年度 朝日中学校 学校だより

# 朝のっこ

鶴岡市立朝日中学校

TEL:53-2092

Fax:53-2091

Mail⇒



汗ばむほどの陽気の中、5月22日から2泊3日の日程で、3年生と東京方面に修学旅行に行ってきました。

途中、体調不良を訴える生徒もおりましたが、お医者さんに診てもらった症状の生徒もおらず、休息等で回復し、全員で全日程を過ごすことができました。最終日の羽田空港で、庄内空港が視界不良のため、羽田に引き返す場合がある、とのアナウンスが流れたときは、過去、悪天候のため庄内空港に降りられず、2年連続で羽田に引き返して2泊の予定が3泊になった経験がある秋山は少しドキドキしましたが、無事帰ってくることでホッとしました。

旅行中、印象に残っているのが、ある生徒の話を聴く姿勢です。1日目の昼食の時、お店の方が説明されているとき、その方のお話をうなずきながら「真剣に」聞いている生徒がいました。秋山は、その表情やうなずきながら聞いて



ている様子などから、トータルで「真剣に」聞いている、という印象をもったわけですが、話している人にしてみれば、そうやって自分の話を聴いてもらうことはとてもうれしいことだし、真剣に話を聴いてくれたことで、私たちにいい印象をもってくれたと思います。1日目とはいえ、教員が何も言わなくともそういうことができることがうれしくて印象に残っています。

もう一つはホテルでの食事の後の対応です。これまで10回以上修学旅行の引率を行ってきましたが、修学旅行で食事後、食器を片付けやすいよう、種類ごとにまとめている子たちを見た記憶

がありません。部活動での泊りの遠征や大会に行ったときは指導していましたが、たぶん修学旅行で、しかも自分たちですすんで食器をまとめている子たちは、多分この3年生が初めてだと思います。素直に感心しました。

しおりの巻頭言にも書きましたが、3年生一人ひとりが「楽しい修学旅行だった」と思ってもらえる修学旅行であればよかったな、と思っています。でも、「楽しさ」の種類にもいろいろあると思います。ディズニーランドで過ごしたような「楽しさ」もあれば、班別研修で自分たちが持っていた疑問を解決するための糸口が見えた、と感じたときの「楽しさ」、自分たちで考えた計画をやり切った、という充実感からくる「楽しさ」。

「楽しさ」にもいろんな種類があること、人によって「楽しい」と感じるものが違うこともあることを理解していただくとともに、自分とみんなが楽しい旅行にできたかどうか、改めて振り返ってもらえると嬉しいです。



関連してもう一つ考えていただきたいのが、自分たちで話し合った「きまり」についてです。

「きまり」はなぜ必要なのか。「きまり」を定めるうえで大事にしなければいけないことは何なのか。

これは、常々思っていることで、今回の旅行で3年生の皆さんが守れていなかったきまりがあった、ということではありません（ホテルに戻ってから就寝時間までの時間の中で、一部で騒がしいかな、と感じた時間帯も正直ありました）。今回の修学旅行のきまりについては、3年生が話し合っただけのことだと思いのですが、実際守れていたと思いますか？

「きまり」は何のためにあるのか、なぜ「きまり」は守らなければならないのか、そもそも「きまり」を守らなければならないのはなぜか。修学旅行の時や3年生に限らず、社会の一員として、様々な集団の一員として生きる君たちにぜひ考えてほしいと思っています。

今後、皆さんと一緒に学校の「きまり」について考え、必要に応じて見直していきたいと思っています。そのためにも、きまりは何のためにあるのか、なぜきまりが必要なのかを全員で確認した上で進めたい、と思っています。

## 単元テストのお知らせ

《英語》 1年…5月31日(金) ※教科書、ワーク、授業プリントの範囲が示されています

《数学》 1年…6月10日(月) 単元:正の数・負の数

3年…6月6日(木) 単元:式の展開と因数分解

※どちらの学年もテスト範囲のワークと「白プリント」を集めます。

## 保健体育テストのお知らせ

1年…6月20日(木) 2年…6月21日(金) 3年…6月21日(金)

※教科書、保健体育ノートの範囲をご確認ください。

※単元テスト等の日程は、学校HPで随時お知らせしています。⇒

